



VERBALE RIUNIONE CONSULTA DEGLI STUDENTI 01/03/2024 

Sono presenti:

Artina Erica, Presidente

Rottigni Chiara, Vicepresidente

De Giovanni Daniele, Consigliere 

Nicefori Rachele, Rappresentante degli studenti in Consiglio Accademico e segretario 
verbalizzante temporaneo

Dobre Alexandru Viorel, Rappresentante degli studenti in Consiglio Accademico


Confermata la presenza della maggioranza degli studenti, il presidente Erica Artina dà inizio

alla riunione alle ore 9:00, in modalità telematica. 


O.D.G.

1. Divisione compiti

2. Urgenza delle elezioni 

3. Fissare una data per la prossima Assemblea studenti 

4. Riunione conoscitiva in Accademia Carrara

5. Proposta Massoterapista in struttura

6. Gruppo pianisti accompagnatori 

7. Varie ed eventuali


La Rappresentante degli studenti Rachele Nicefori introduce il primo punto all’ordine del giorno, 
proponendo una divisione interna dei compiti, individualizzando dei responsabili di determinate 
macroaree di lavoro (es. comunicazione, pubblicazione social, verbalizzazioni, convocazioni e 
firme etc). La Vicepresidente Chiara Rottigni propone di eseguire tale assegnazione una volta 
integrate le cariche vacanti all’interno della Consulta: tutti i membri acconsentono. 


Il Consigliere Daniele De Giovanni informa per quanto concerne un futuro “Laboratorio di scrittura 
Tesi di Laurea” , come discusso nella precedente Assemblea degli studenti, provvederà ad 
incontrare per un colloquio il docente Michele Bertolini.


La Presidente Erica Artina notifica ufficialmente che la studente Martina Andreoni, fino ad ora 
Consigliera della Consulta degli Studenti del Politecnico delle Arti di Bergamo, decade dalla 
carica, secondo il Regolamento della Consulta degli studenti, per la consequenzialità delle 
assenze non giustificate e per la protratta assenza comunicativa. Alla studente in questione è 
stata inviata una mail informativa di avvenuta cessazione della carica per tali motivazioni alla 
quale non è stata notificata risposta alcuna. La Presidente Erica Artina informa di aver dunque 
provveduto a comunicare l’evento alla Direttrice del Politecnico delle Arti di Bergamo Daniela 
Giordano, in modo da poter procedere con consequenziali Elezioni Suppletive. 


Proseguendo con il punto 3. Dell’ordine del giorno, la Presidente Erica Artina pondera con i 
membri presenti come un orario serale o di tardo pomeriggio possa essere più funzionale al corpo 
studentesco, piuttosto che durante le pause pranzo o tra le lezioni diurne. Questo in virtù della 
poca partecipazione dal vivo alle Assemblee da parte degli studenti, montato invece una più 
numerosa partecipazioni alle Assemblee avvenute la sera in modalità telematica. La 



Vicepresidente Chiara Rottigni propone di eseguire l’ultima Assemblea dal vivo in Accademia 
Carrara, coinvolgendo i tutor e i rappresentanti di dipartimento, come ultimo intervento per 
implementare la compliance degli studenti del polo scolastico artistico. I membri assentono alla 
proposta. 

La Rappresentante Rachele Nicefori infine suggerisce di proseguire con una forma ibrida-
variabile, adeguandosi alla modalità telematica piuttosto che dal vivo in base alle necessità: nel 
momento in cui si presenta l’esigenza di maggior impatto comunicativo, o questioni di urgenza, si 
favorirà l’una o l’altra modalità per poter favorire un miglior risultato. 

La Vicepresidente Chiara Rottigni consiglia dunque di programmare la prossima Assemble in 
presenza presso Accademia Carrara per poter anche spiegare in maniera esaustiva Riflessi Sonori 
agli studenti. La Vicepresidente Chiara Rottigni sottolinea come sia importante coinvolgere in 
primis gli studenti nella creazione del progetto stesso, in modo che ne siano una parte non solo 
performante ma anche operante per quanto riguarda l’aspetto organizzativo. Suggerisce dunque 
di favorire quindi l’aggregazione degli studenti stessi, lasciando che musicisti e artisti creino il 
proprio team operativo. 

Infine, tutti i membri concordano per programmare l’Assemblea giovedì 14 Marzo in A2/3, dalle 
ore 12:30, in Accademia Giacomo Carrara.


Il Rappresentante degli Studenti Dobre Alexandru Viorel informa l’avvenuto Decreto Ministeriale n. 
117 del 02.03.2023 riguardante le borse di dottorato di durata triennale per la frequenza di 
percorsi di dottorati innovativi che rispondono ai fabbisogni di innovazione delle imprese e 
promuovono l'assunzione dei ricercatori dalle imprese.


La Presidente Erica Artina conferma l’utilizzo della piattaforma Google meet per i futuri incontri.  


La Rappresentante degli Studenti Rachele Nicefori rendo noto dell’incontro, purtroppo rimandato 
in data odierna, con la Direttrice Daniela Giordano per discutere di un progetto interno riguardante 
il gruppo orchestra. Verrà rimandato a data da definirsi, e verrà reso noto ai membri della 
Consulta. 

Inoltre, facendosi portavoce di alcuni studenti, riferisce di una sentita necessità da poter favorire 
di un professionista esterno al corpo docenti che possa adempiere ai compiti indirizzati allo 
Sportello Psicologico. La Consulta si confronta sottolineando come l’argomento fosse già stato 
affrontato. Si provvederà a riferire nuovamente la voce degli studenti in merito. 


La Rappresentante Rachele Nicefori propone il progetto “Massoterapia” che prevede la presenza 
di un massoterapia professionista in Istituto, che possa dunque agire sulle necessità degli 
studenti e docenti legate al continuo esercizio e sforzo con strumenti, posture e movimenti legati 
alla loro arte. Viene presentato dunque un progetto che riassume gli obiettivi e l’importanza di un 
trattamento massoterapia d’urgenza e/o continuativo. Il Rappresentante Dobre Alexandru Viorel 
richiede dunque in merito la specifica di un preventivo, in moda da poter completare il progetto, 
atto ad una futura presentazione in Consiglio Accademico. 


Infine, la Presidente Erica Artina concorda con i membri della Consulta di chiedere alla Segreteria 
d’Istituto del Conservatorio Gaetano Donizetti se vi sono già dei contatti, gruppi o mail List che 
raggruppano tutti gli studenti pianisti che necessitano di cumulare ore di accompagnamento, in 
moda tale da poter eventualmente attingere per le richieste degli studenti di strumento solista. 


Alle ore 11:00, nessuno più chiedendo la parola, la Presidente della Consulta Erica Artina dichiara 
chiusa la seduta. 


Bergamo, 01/03/2024

Il Presidente 


Il Segretario

Erica Artina



